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総合計画基本計画策定部会（保健福祉部会） 会議録 

会 議 名 第２回 いなべ市総合計画基本計画策定部会（保健福祉部会） 

開催日時 平成 27 年８月 20 日（木）10:00～11:30 

開催場所 いなべ市役所大安庁舎 １階庁議室 

出 席 者 

【委員】11 名 

伊藤久子、出口真輔、水野章（欠席２名：小林久里子、伊藤一人） 

いなべ市：福祉部次長兼人権福祉課長、保険年金課長、社会福祉課長、長寿

福祉課長兼介護保険課長、児童福祉課長、保育課長、健康こども部次長兼健

康推進課長、発達支援課長代理 

【事務局】４名 

いなべ市：政策課長、政策課 3 名 

【オブザーバー】2 名 

会議次第 

１．開会 

２．部会長あいさつ 

３．説明事項 

（１）いなべ市人口ビジョンについて 別冊 

（２）第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

５．今後の会議予定について 

第３回いなべ市総合計画基本計画策定部会 

・産 業 部 会 

平成 27 年９月 2 日（水）午前 10 時から 藤原庁舎 第１会議室 

・保健福祉部会 

平成 27 年９月 2 日（水）午後２時から 大安庁舎 庁議室 

・教育文化部会 

平成 27 年９月 7 日（月）午前 10 時から 大安公民館 視聴覚室 

・生活基盤部会 

平成 27 年９月 7 日（月）午後２時から 員弁庁舎 第７会議室 

６．閉会 

配布資料 
別冊 いなべ市人口ビジョンについて 

資料 第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 

公開、 

非公開の別 
公開 

非公開の理由 － 

傍聴人の数 0 人 

議 事 概 要 

 

１．開会 

 

 

２．部会長あいさつ 
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３．説明事項 

【事務局】 

別冊により「いなべ市人口ビジョン」について説明 

 

資料により「第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）」について説明 

 

【部会長】 

何か質問はあるか。 

 

【委員】 

P.38 の「グリーンクリエイティブ」とは何か。 

 

【事務局】 

地方創生で「選ばれる自治体」をめざし、名古屋市をターゲットとし、農や食、アウトドアな

どについて発信していく事業を行っていることや、８月に名古屋市でキックオフイベントを行っ

た旨を説明。 

また、名古屋市の市民の方にフェイストゥフェイスでいなべ市のものを売っていくことや、イ

ベントを行うだけでなく、いなべ市に連れてこないといけないので、そのようなイベントと合わ

せて、空き家の改修や起業・創業支援も行っていく予定である旨を説明。 

 

【部会長】 

人口減少は避けられない問題であるが、それをいかに食い止めていくかという施策が重要とな

る。 

 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

 

【委員】 

４－２について。平成 20 年に市内の出生率が減少したのは、小児科医の常勤医がいなくなっ

たことが関係していると考えられる。市内の出生数の約 900 人のうち、半分くらいをいなべ総

合病院で産んでいこうということで頑張ってきて、100 人までは来たが、ハイリスクの出産など

により小児科がダウンした。小児科医は現在常勤医が１人という状況である。常勤医が３人くら

いいると安心して出産できる環境が整うと思う。 

救急医療に関しては、やはり医者不足が課題である。今 40 人くらいなので、何とか増やして

いきたい。 

国では大病院を頂点としたピラミッド型の医療体制を考えているが、いなべ市で大病院に行こ

うと思うと、やはり四日市市や桑名市、名古屋市に行かなくてはならず、地域住民には不便なの

で、何とか市内の医療を充実していきたい。 

 

【委員】 

４－３について。年間 9,000 件くらいの健診を行っているが、異常が見つかったときの再検

査の受診勧奨がなかなかうまくいっていない。何とか検査を受けてもらうための雰囲気づくりを

していくことが大切である。 

P.9 の成果指標について、大腸がん検診の受診率が「70 歳以上を除く」となっているが、70

歳以上であっても大腸がんにかかっている人はたくさんいる。なぜその年齢を除いて指標設定を

しているのか。また、願わくば、特定健康診査についての記述のボリュームをふくらませてほし

い。老人会などでも、早期発見の大切さを伝えているところである。 

 

【部会長】 

P.16 の成果指標に「会員数」とあるが、何の会員数のことか。 
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【説明者】 

ファミリー・サポート・センターの会員数のことである旨を説明。 

 

【部会長】 

P.20 の成果指標の「一部支給」とは何か。全額支給の人は入っていないということか。 

 

【説明者】 

全部支給は含んでいない旨を説明。 

 

【委員】 

P.17 の「めざす姿」にある「特別支援教育士」とはどういった方のことか。発達支援アドバイ

ザーとは違うのか。 

 

【説明者】 

「特別支援教育士」という職の方がいる旨を説明。 

 

【委員】 

「専門家」ではなく「専門職」と表現した方がよいのでは。 

 

【事務局】 

欠席の小林委員より意見をいただいている。「産科医の体制を充実してほしい」「小児科での入

院はできるか。」を発言。 

 

【委員】 

軽症の場合は可能である。子どもの場合は急変の可能性も大きいので、なかなか安心して治療

を受けてもらえる体制をとるのが難しい。どうしても常勤医の確保が必要となる。 

 

【委員】 

P.27 の「めざす姿」について、「広域化に向けて…」とあるが、広域化の目標は平成 30 年度

をめざしているため、平成 31 年度のめざす姿としては、書きぶりを変える必要があるのではな

いか。また、読む人にとって、「広域連合」という言葉はわかりにくいのではないか。注釈を入れ

た方がよいと思う。 

 

【委員】 

タイトルの話になるが、「４－９」「４－10」は高齢者に関する項目であるのに、「高齢者」と

いう言葉が出てこない。読む人にとってわかりやすいタイトルに変えた方がよいのではないか。 

また、「チャイルドサポート」というと我々はわかるが、保育園、幼稚園での支援なども含めた幅

広い意味にとられてしまう可能性がある。理解しやすいタイトルにした方がよい。 

 

【委員】 

４－11 について、虐待、一人親だけでなく、障がいを持つ子どもがいる家族は、いろいろな

困難を抱えている場合が多いので、そういった方へのサポートというものも項目としてあった方

がよいと思う。 

 

【部会長】 

P.31 の成果指標は「保護率」なのに単位は「世帯」となっている。 

 

【委員】 

「率」と「世帯」、どちらが一般的かを確認の上、修正していった方がよい。 
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また、P.32 の相談支援は平成 27 年度からの開始であるため、実績値が「平成 26 年度」とな

っているのはおかしい。 

 

【委員】 

P.30 の「湯かった」は誤植か。 

 

【説明者】 

温泉とからめて、ごろ合わせをしている事業名であるが、誤植と思われないように表現にする

旨を説明。 

 

【委員】 

「介護保険制度の維持のため」というのは自治体がうたうことではないので表現を改めた方が

よい。また、「他職種」となっているが、「多職種」の誤りである。 

 

【委員】 

P.15 について、子育てボランティアを行っているが、核家族化が進んでおり、なかなか参加し

てもらえないことが多い。声かけで広がっていく部分もあるが、一番はじめはなかなか行きづら

い部分もあると思うので、何らかの方法でＰＲをしていけるとよい。 

 

 

５．今後の会議予定について 

第３回いなべ市総合計画基本計画策定部会 

・産業部会  平成 27 年９月２日（水）午前 10 時から 藤原庁舎 第１会議室 

・保健福祉部会  平成 27 年９月２日（水）午後２時から 大安庁舎 庁議室 

・教育文化部会  平成 27 年９月７日（月）午前 10 時から 大安公民館 視聴覚室 

・生活基盤部会  平成 27 年９月７日（月）午後２時から 員弁庁舎 第７会議室 

 

６．閉会 

 

 

その他事項 

 

無し 
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総合計画基本計画策定部会（教育文化部会） 会議録 

会 議 名 第２回 いなべ市総合計画基本計画策定部会（教育文化部会） 

開催日時 平成 27 年８月 20 日（木）14:00～15:30 

開催場所 いなべ市大安公民館 １階視聴覚室 

出 席 者 

【委員】７名 

川瀬正幸、近藤勝敏、永井澄美（欠席２名：文化分野委員、西川良香） 

いなべ市：教育委員会事務局次長兼教育総務課長兼自然学習室長、学校教育

課長、生涯学習課長補佐、教育委員会事務局次長 

【事務局】４名 

いなべ市：政策課長、政策課 3 名 

【オブザーバー】2 名 

会議次第 

１．開会 

２．部会長あいさつ 

３．説明事項 

（１）いなべ市人口ビジョンについて 別冊 

（２）第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

５．今後の会議予定について 

第３回いなべ市総合計画基本計画策定部会 

・産 業 部 会 

平成 27 年９月 2 日（水）午前 10 時から 藤原庁舎 第１会議室 

・保健福祉部会 

平成 27 年９月 2 日（水）午後２時から 大安庁舎 庁議室 

・教育文化部会 

平成 27 年９月 7 日（月）午前 10 時から 大安公民館 視聴覚室 

・生活基盤部会 

平成 27 年９月 7 日（月）午後２時から 員弁庁舎 第７会議室 

６．閉会 

配布資料 
別冊 いなべ市人口ビジョンについて 

資料 第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 

公開、 

非公開の別 
公開 

非公開の理由 － 

傍聴人の数 0 人 

議 事 概 要 

 

１．開会 

 

 

２．部会長あいさつ 
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３．説明事項 

【事務局】 

別冊により「いなべ市人口ビジョン」について説明 

 

資料により「第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）」について説明 

 

 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

 

【部会長】 

人口ビジョンと合わせて持ち帰るということか。まだ数値の変更などもあるのか。 

 

【委員】 

６ページ成果指標「全国学力学習状況調査」の名称が違うのではないか。また、「学級満足度調

査」の「満足度」が 80％となっているが、前の総合計画では 60％であり、上げた記憶がない。 

４ページ「地域とのつながりが『なくならないように』」という表現は、未来に向かっていく総

合計画なので、相応しくない。 

 

【オブザーバー】 

建設的な表現に変更します。 

 

【部会長】 

20 ページ成果指標「ニュースポーツ」の「9,17」のコンマはいらない。 

 

【委員】 

９ページにコミュニティスクールとあり、学校教育課の進めているものと名前は一緒だが、内

容が違う。名称を変えるのは難しいか。 

 

【委員】 

３－４の「コミュニティスクール」の名称を変えてはどうか。 

 

【委員】 

17,18 ページの天然記念物の名称は、抜いた方か良い。 

 

【部会長】 

天然記念物を情報発信していく、というのもいかがなものか。 

 

【説明者】 

専門家としてはそっとしておいた方がよいという意見である。ＰＲはしないでほしい。 

 

【オブザーバー】 

残るのは、いなべブランドのネコギギくらいか。 

 

【委員】 

体育協会としては、競技団体を充実させていきたい。一流のアスリートを呼んだりしており、

集めるのも広く市民ではなく、競技者を募っている。 

 

【委員】 

「成果」というのは、お金をかけたり、人を集めたらよいということではない。 
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【部会長】 

行政としては、評価できる数字も大切である。 

 

【委員】 

我々の仕事は処置ではなく予防なので、予防の部分を数値化するのは難しい。「こんなことをし

ました」という数値は出せると思う。 

 

【オブザーバー】 

一般市民の方で、青少年育成に興味がある人が増えるというなら成果になるが、それを取ろう

と思うと、また予算を取ってアンケートをしなくてはならなくなる。事業への参加の高まりが、

意識につながるということもあると思う。 

 

【部会長】 

では、また次回ということでよいか。 

 

【オブザーバー】 

いただいたご意見は、次回までに反映していく。 

 

５．今後の会議予定について 

第３回いなべ市総合計画基本計画策定部会 

・産業部会  平成 27 年９月２日（水）午前 10 時から 藤原庁舎 第１会議室 

・保健福祉部会  平成 27 年９月２日（水）午後２時から 大安庁舎 庁議室 

・教育文化部会  平成 27 年９月７日（月）午前 10 時から 大安公民館 視聴覚室 

・生活基盤部会  平成 27 年９月７日（月）午後２時から 員弁庁舎 第７会議室 

６．閉会 

 

その他事項 

 

無し 
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総合計画基本計画策定部会（生活基盤部会） 会議録 

会 議 名 第２回 いなべ市総合計画基本計画策定部会（生活基盤部会） 

開催日時 平成 27 年８月 24 日（月）10:00～11:30 

開催場所 いなべコミュニティプラザ ２階集会室 

出 席 者 

【委員】20 名 

多湖節男、小澤和茂、畑中美奈子（欠席 1 名：門脇よしゑ） 

いなべ市：都市整備次長兼交通政策課長、総務部次長、広報秘書課長兼市民

活動室長、総務課長補佐、危機管理課長、農林商工部次長、環境衛生課長兼

あじさいクリーンセンター所長、水道総務課長、水道工務課長、下水道課長、

都市整備課長、管理課長、用地課長、高速道路対策課長補佐、建設部次長兼

建設課長、市営住宅課長補佐、商工観光課長（欠席１名：市民部次長兼環境

政策課長） 

【事務局】４名 

いなべ市：政策課長、政策課 3 名 

【オブザーバー】2 名 

会議次第 

１．開会 

２．部会長あいさつ 

３．説明事項 

（１）いなべ市人口ビジョンについて 別冊 

（２）第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

５．今後の会議予定について 

第３回いなべ市総合計画基本計画策定部会 

・産 業 部 会 

平成 27 年９月 2 日（水）午前 10 時から 藤原庁舎 第１会議室 

・保健福祉部会 

平成 27 年９月 2 日（水）午後２時から 大安庁舎 庁議室 

・教育文化部会 

平成 27 年９月 7 日（月）午前 10 時から 大安公民館 視聴覚室 

・生活基盤部会 

平成 27 年９月 7 日（月）午後２時から 員弁庁舎 第７会議室 

６．閉会 

配布資料 
別冊 いなべ市人口ビジョンについて 

資料 第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 

公開、 

非公開の別 
公開 

非公開の理由 － 

傍聴人の数 0 人 

議 事 概 要 

 

１．開会 

 

２．部会長あいさつ 
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３．説明事項 

【事務局】 

 別冊により「いなべ市人口ビジョン」について説明 

 

【部会長】 

 質問があればお願いする。 

 

【委員】 

若い世代というと子どものことを想像するが、便利さを求めるとまちの方を向いてしまう。憧

れもあると思う。ただ、生まれ育ったまちという愛着もある。「みんなに育ててもらった」という

感謝を持って育てることができると、大人になって戻ってくるのかなと周囲を見ていて思った。 

 

【部会長】 

若い人が将来的に戻ってくるという意思は、どこかで見られるのか。 

 

【オブザーバー】 

30 ページに出ている。愛着が高いと、転出が低い。また出ていかなくてもよい施策も必要。

さらに、総合計画のアンケートでは、若い世代が賑わいを求めていることがわかる。そういうと

ころも大切だ。 

 

【事務局】 

 資料により「第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）」について説明 

 

４．審議事項 

 第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

 

【委員】 

自治会の加入が減っている。何％くらい入っていないのか。入っていない人はどういう人か。 

 

【説明者】 

資料が手元にないが、加入率は 70％程度である旨を説明。 

 

【委員】 

30％の入っていない人の詳細が知りたい。転入者の方が多いのか、職業はどういった方が多い

のか。 

 

【説明者】 

大企業の短期単身赴任の人が多く、ずっと住むわけではないので、加入するメリットを感じて

いないのかもしれないと考える旨を説明。 

 

【委員】 

不法投棄とかゴミのマナーについてはどういった方が多いか。 

 

【説明者】 

不法投棄は、誰という判断はできないことや、集積所のゴミの分別ができていない件は、お伝

えしている旨を説明。 

 

【委員】 

アパートの持ち主に徹底してもらえるとよい。 
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５．今後の会議予定について 

第３回いなべ市総合計画基本計画策定部会 

・産業部会  平成 27 年９月２日（水）午前 10 時から 藤原庁舎 第１会議室 

・保健福祉部会  平成 27 年９月２日（水）午後２時から 大安庁舎 庁議室 

・教育文化部会  平成 27 年９月７日（月）午前 10 時から 大安公民館 視聴覚室 

・生活基盤部会  平成 27 年９月７日（月）午後２時から 員弁庁舎 第７会議室 

 

６．閉会 

 

その他事項 

 

無し 
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総合計画基本計画策定部会（産業部会） 会議録 

会 議 名 第２回 いなべ市総合計画基本計画策定部会（産業部会） 

開催日時 平成 27 年８月 24 日（月）14:00～15:30 

開催場所 いなべ市役所藤原庁舎 ２階第１会議室 

出 席 者 

【委員】8 名 

伊藤和雄、位田とよ子（欠席者 1 名：美濃部昌利） 

いなべ市：農林振興課長、農林商工部次長、農林商工部次長、農村整備課長、

商工観光課長、都市整備課長（欠席者 1 名：獣害・ブランド対策室長） 

【事務局】４名 

いなべ市：政策課長、政策課 3 名 

【オブザーバー】１名 

会議次第 

１．開会 

２．部会長あいさつ 

３．説明事項 

（１）いなべ市人口ビジョンについて 別冊 

（２）第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

４．審議事項 

第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

５．今後の会議予定について 

第３回いなべ市総合計画基本計画策定部会 

・産 業 部 会 

平成 27 年９月 2 日（水）午前 10 時から 藤原庁舎 第１会議室 

・保健福祉部会 

平成 27 年９月 2 日（水）午後２時から 大安庁舎 庁議室 

・教育文化部会 

平成 27 年９月 7 日（月）午前 10 時から 大安公民館 視聴覚室 

・生活基盤部会 

平成 27 年９月 7 日（月）午後２時から 員弁庁舎 第７会議室 

６．閉会 

配布資料 
別冊 いなべ市人口ビジョンについて 

資料 第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 

公開、 

非公開の別 
公開 

非公開の理由 － 

傍聴人の数 0 人 

議 事 概 要 

 

１．開会 

 

 

２．部会長あいさつ 
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３．説明事項 

【事務局】 

別冊により「いなべ市人口ビジョン」について説明 

  

 資料により「第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）」について説明 

 

４．審議事項 

 第２次いなべ市総合計画基本計画（素案）について 資料 

 

【委員】 

５ページ基本事業２の「安価」という表現は誤解を招くのでは。「低コスト」とするか、削除で

お願いしたい。 

 

【委員】 

「めざす姿」というのは想像か。未来の話なのか。 

 

【オブザーバー】 

実際にめざす姿を達成していくイメージである。ただ数字を追うだけではなく、めざす姿と数

値目標を合わせて表現することで、それぞれが補完し合う効果的な計画にできればと考える。 

 

【委員】 

成果指標は「出勤日数」なのか。１日に何回も行くこともあるだろうし。残りの５回も気にな

る。 

 

【委員】 

８ページの指標は確認中となっているが、書かないといけないところか。整備個所は年度で考

えるのか。また、９ページは積み上げか。 

 

【説明者】 

積み上げである旨を説明。 

 

【委員】 

市民が読んだ時、わからないのでは。累計ならそれを書いた方がよい。 

現状・課題は、５年間これでいくのか。もう少し先に向けた書き方をした方がよいのでは。例

えば観光のところだと、「活性化につなげられていません」とかで結ぶのはいかがなものか。「活

性化につなげる必要があります」とした方がよい。 

15 ページのいなべブランドで「4,500 本の梅」や「5,000 本の牡丹」という大きな数字につ

いて、今後もこういった表記を続けるのはいかがなものか。本数も結構曖昧である。植えた本数

か。「最大級」という言い方はいいが、本数はいかがなものか。 

 

【委員】 

実際もっと減っているということか。 

 

【説明者】 

減っていると思われることから、面積で考えたい旨を説明。 

 

【事務局】 

「梅」「牡丹」については、昨年のブランド冊子からピックアップした。８月末に新しいものが

出るので、それを確認する。面積、本数を書くか「最大級」という表現をするか、また調整する。 
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【委員】 

観光について。商工会の女性部でお雛様をやっている。県の大会でも表彰された。8 月 20 日

に賞を貰った。 

 

【説明者】 

14 ページ「観光集客数」は県の基準に照らすと今のものが入らなかったりするので、また検

討したい旨を説明。 

 

【部会長】 

「山ガール」などもある。 

 

【説明者】 

県でいうと 5,000 人以上とかのしばりがあり、一過性のものは反映されなかったりするので

難しい旨を説明。 

 

【部会長】 

「市民ができること」で今、委員の発言された阿下喜のことなど記載してはどうか。 

 

【説明者】 

観光は自転車に偏っていることから、観光として記載したい旨を説明。 

 

【部会長】 

11 ページ「平成 30 年度完成予定」となっているが、その年にできるのか、年度は必要か。 

 

【事務局】 

完成と考えている旨を説明。 

 

【オブザーバー】 

「完成予定」の表記はいらないので、削除したい。 

 

【委員】 

「新庁舎周辺に完成が予定されている」などの表現で検討してほしい。 

 

 

５．今後の会議予定について 

第３回いなべ市総合計画基本計画策定部会 

・産業部会  平成 27 年９月２日（水）午前 10 時から 藤原庁舎 第１会議室 

・保健福祉部会  平成 27 年９月２日（水）午後２時から 大安庁舎 庁議室 

・教育文化部会  平成 27 年９月７日（月）午前 10 時から 大安公民館 視聴覚室 

・生活基盤部会  平成 27 年９月７日（月）午後２時から 員弁庁舎 第７会議 

 

６．閉会 

 

その他事項 

 

無し 

 


